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Ne pas jeter le Bibbele Mag’ sur la voie 

publique ! (C’est pas cool pour la planète, les 
papiers par terre, ça fait crade et puis on jette pas 
tout court le Bibbele Mag’, un point c’est tout !)

Retrouvez nos actualités sur : 

Bonjour Bonjour  
les Z’Hirondelles ?! 
«Tiens v’la les hirondelles ! C’est le retour du printemps !» 

QUI n’a pas déjà entendu ce dicton populaire ? Savez, le genre d’expression qu’on traîne 
d’année en année, qui se transmet de génération en génération et à la fin, on ne sait même 
plus d’où il sort… 

Pis, c’est QUOI LE RAPPORT entre le printemps et les z’hirondelles ?!  
Nan mais c’est vrai ça ! POURQUOI on ne dirait pas :  
«Tiens, vl’a les scolopendres, c’est le retour du printemps !»  
ou «Tiens, vl’a les fennecs du désert ! C’est le retour du printemps !» 
ou encore « Tiens, vl’a la belle-doche, c’est le retour des bippppppp »... 
BREF, vous avez compris le principe ! Et bien, nous on a cherché à savoir et voici NOTRE explication  
(y

,
en a d

,
autres mais  un moment donné, faut savoir faire des choix, hé ouais ma pov

,
 Lucette !). 

Usuellement (classe comme mot hein ?), la primevère et l’hirondelle sont les 2 symboles représentatifs 
du printemps. Alors qu’en réalité : BALIVERNES ! Certes, on l’aime beaucoup, notre petite hirondelle 
des prés, des bois, des champs, mais il semblerait que ce ne soit pas elle qui annonce l’arrivée de la 
saison douce… Ce rôle reviendrait à d’autres oiseaux non migrateurs ! (pas glop pour eux ! ils se tapent 
tout le boulot et les lauriers reviennent aux hirondelles : bravo !). MAIS comme la chorégraphie joyeuse 
des hirondelles est plus « expressive » (encore un coup  avoir les ailes qui enflent !) eh bien la tradition 
les associerait à la renaissance patat

,
HI patat

,
AH et donc : au printemps ! 

Encore une fois, il s’agit là d’une interprétation parmi (tant) d’autres, si vous n’êtes pas convaincus, 
on vous laisse faire vos petites recherches personnelles. 

En tous les cas, notre édito lui, il est pondu ! 

Et pour finir et mettre tout le monde d’accord, dorénavant, le véritable adage sera : «Tiens v’la 
les hirondelles ! C’est le retour de la JOIE !» et c’est MONSIEUR Trenet qui le dit 
alors pas de négociations possibles sacrebleunondidiou ! 

Y a d'la joie, bonjour bonjour les hirondelles, y a d'la joie, dans le 
ciel par-dessus le toit, y a d'la joie et du soleil dans les ruelles, 
y a d'la joie, partout y a d'la joie !

Hirondellement,  
vos Bla-Blajoyeuses !
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COUP
DE CŒUR

Michel Picard est le président de la Section de Lutte de Châtenois. CHÂTENOIS ?! Hé ouais, vos  Bla-Blateuses  ont 
des envies d’évasion en ce moment ! Michel et sa femme, Madeleine, sont de Rorschwihr et Jean-Philippe (JP pour 
les intimes) l’un des entraîneurs est de Bariga (savez, le village préféré des Français en 2022). Par conséquent, la 
rédaction et surtout la lecture de cet article est parfaitement légitime ! Et pis surtout, la lutte c’est un sport génial 
et un poil (non, ils ne sont pas à poils !) méconnu, alors parlons-en !
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La lutte de Michel Picard !

Michel est une figure emblématique dans le milieu de la 
lutte. Il démarre comme lutteur en 1962 et ne se doute pas 
encore que la lutte sera l’histoire de sa vie ! De lutteur, il 
devient entraîneur puis président de la Section de Lutte de 
Châtenois. De 2005 à 2017, il est président du Comité d’Alsace 
de Lutte. Actuellement, il est vice-président du comité 
régional Grand Est de lutte et membre du comité directeur de 
la Fédération Française de Lutte. Depuis plus que 30 ans, il est 
aussi président de l’office Municipal des Sports de Châtenois. 
RIEN QUE ÇA ! « Bien que le club se situe à Châtenois, depuis 1975, 
date à laquelle j’ai emménagé à Rorschwihr, il y a toujours eu des 
jeunes lutteurs provenant de Rorschwihr, St Hippolyte, Rodern, 
Bergheim, Ribeauvillé… J’en sais quelque chose puisque j’assurais en 
partie la navette lors des entraînements ! » sourit Michel.

La section de lutte de Châtenois enseigne la lutte Libre, 
Gréco-Romaine et Féminine. Loisir ou compétition (le club 
est labellisé par la FFL), tous les profils sont les bienvenus ! 

De 4 à 12 ans, les lutteurs en herbe intègrent l’école de lutte. 
On y apprend les bases de la lutte de manière ludique : faire 
chuter, bloquer… le tout sans se faire mal, sans faire mal et au 
travers de techniques spécifiques. Les exercices sont variés : 
jeux collectifs techniques, jeux d’opposition… « La lutte est 
l’un des plus vieux sports puisque ses origines remontent à la Grèce 
Antique ! Cette discipline enseigne les valeurs fondamentales de 
respect de l’adversaire (interdit de faire mal), de dépassement de soi, 
de contrôle et impose une bonne préparation physique… Des bases 
essentielles qui serviront toute la vie ! ».

L’école de lutte est encadrée par 3 entraîneurs : Claudia, JP et 
Ludovic. Claudia & JP sont tous deux d’anciens lutteurs du 
Club de Châtenois et ont de beaux palmarès à leurs actifs.  
« JP a commencé la lutte à 4 ans. Je l’ai vu naître, ses parents étaient 
mes voisins… Je l’ai emmené un jour lors d’un entraînement et il a 
été piqué par le « virus’lutte » ! Ancien compétiteur, il s’investit 
aujourd’hui dans l’école de lutte en tant qu’entraîneur. Lui, Claudia 
et Ludovic font un boulot remarquable ! ».

Conquis ? Vous souhaitez faire découvrir la lutte à vos petits 
lardons ? Il est tout à fait possible d’effectuer quelques 
séances d’essais. Contactez Michel pour plus d’infos.

Vous avez plus de 12 ans ? Pad’panik ! Des entraînements sont 
aussi prévus pour vous ! Adaptés au niveau de chacun : loisir, 
technique, compétition… les objectifs sont l’amélioration des 
qualités physiques de résistance, de force, la coordination et 
l’apprentissage des techniques pour le passage des grades 
et des compétitions. Pour les « grands » ce sont Lionel (2 
fois Champion de France tout de même...) & Dorian qui 
dispensent les entraînements. Envie de tester ? N’hésitez pas, 
comme pour les petits, vous pouvez venir vous faire une idée 
lors de séances découverte.

Histoire d’enfoncer le clou : sachez que la Section de Lutte 
de Châtenois a largement acquis ses lettres de noblesse 
au niveau National et international puisqu’elle a formé 
de nombreux lutteurs titrés au Championnat de France, 
hommes et femmes confondus. Dans les années 2000, le Club 
était 3ème Club de France en lutte féminine (GIRL POWER !). 
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Sous l’impulsion de Michel et grâce à l’appui de la municipalité, 
une salle adaptée et dédiée à la pratique de la lutte a été 
construite en 2002 (Espace les Tisserands à Châtenois) puis en 
2004, Châtenois a accueilli le Championnat de France de Lutte ! 
Si avec tous ces arguments, vous n’êtes pas convaincus par la 
lutte, nous, on jette bob l’éponge !

Revenons maintenant à Michel car sans exagération, on peut dire 
que c’est lui le pilier de la lutte à Châtenois (et bien au-delà) !

Quand il évoque ce sport, ce se sont ses tripes qui parlent… 
Lui et la lutte, c’est une histoire d’amour ! Et question amour, 
Madeleine, sa femme en sait quelque chose puisqu’elle 
accompagne et épaule son mari (secrétariat, feuilles de matchs, 
déplacements…) depuis plus de 40 ans ! « La lutte a largement 
contribué à forger mon caractère, elle m’a servi au quotidien, à 
affronter des tas de situations. Grâce à ce sport, Madeleine et moi 
avons pu faire énormément de rencontres. En plus de la discipline 
à proprement parler, il ne faut pas oublier que la lutte c’est aussi et 
surtout une grande famille au sens propre comme au sens figuré. 
Mon frère, Marc Picard était lui aussi très investi comme lutteur puis 
comme entraîneur. Au fil des années, nos petits lutteurs deviennent 
grands et ramènent ensuite leurs propres enfants, c’est génial… La 
lutte, c’est toute ma vie ».

Si la lecture de cet article a éveillé la corde sensible (ou le 
lutteur/lutteuse) qui sommeille en vous, sachez que le club est 
toujours en recherche :
• de nouveaux / nouvelles lutteuses, même en cours de saison
• de nouveaux partenaires (financiers, matériels)

Section de Lutte de Châtenois 
Espace les Tisserands
Michel Picard
TEL : 06 49 61 76 59 

michepic@orange.fr

https://jasonstrazisar.wixsite.com/ecoledelutte

  Lutte Châtenois

École de lutte :  
Les mardis de 18h à 19h30 et les samedis de 9h30 à 11h

Adultes / compétiteurs :
Les mardis de 19h30 à 21h et les jeudis de 19h à 21h30

Vous possédez un poêle 
en faïence avec un foyer 
en fonte / réfractaire ? 
En Allemagne, depuis le 1er janvier 2022, la norme a changé : 
tous les poêles, inserts, foyers de plus de 25 ans doivent être 
remplacés ou arrêtés.

La production de ces foyers va donc cesser ainsi que celle des 
pièces de rechange correspondantes.

Les stocks seront liquidés car plus le droit de réparer.

Cette nouvelle norme a un impact évident sur votre poêle car 
les pièces proviennent essentiellement de l’Allemagne.

Notre recommandation : commandez vos pièces sans plus 
attendre ! Même s’il s’agit de les stocker dans l’immédiat, car 
demain, ces pièces risquent de devenir introuvables…

Si votre foyer entier est à bout de souffle, c’est la même 
problématique, les délais pour un foyer neuf sont de 6 à 8 mois.

Tous les poêles avec foyer en fonte/réfractaire, toutes marques 
confondues sont concernées : Esch, Kandern, Arno, Buderus, 
Brunner, Leda, Schmid...

Plus de renseignements : 

68600 OBERSAASHEIM

INFO
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L’orientation professionnelle d’Aurore a toujours été 
limpide : elle voulait travailler dans le milieu de l’esthétique. 
Elle a donc effectué un CAP esthétique-cosmétique-vente-
conseil au lycée professionnel du Rebberg à Mulhouse. 
Diplôme en poche, elle attaque son Brevet Professionnel à 
l’École Vendôme (toujours à Mulhouse) et passe, au titre de 
son alternance, 2 années chez Yves Rocher à Sélestat. « Cette 
première expérience professionnelle a été très enrichissante. J’ai, 
ensuite eu l’opportunité de décrocher un premier emploi qui m’a 
permis d’affiner mes choix d’avenir professionnel. ». 

Et puis un jour, Aurore est sollicitée par la gérante d’un salon 
de coiffure qui, à l’époque, a pignon sur rue à Ribeauvillé 
(mais ouiiii, on parle bien de Véro et d’Oxygène !). Véronique 
lui explique qu’elle dispose d’un petit local vacant dans son 
salon et que ça serait une bonne idée de pouvoir proposer 
ces 2 services complémentaires : l’esthétique et la coiffure ! 
« Je ne m’attendais pas du tout à cette proposition ! J’avais 19 ans, 
sortais à peine de l’école et voilà qu’on me proposait de me mettre à 
mon compte ! J’ai longtemps hésité puis finalement, je me suis jetée 
à l’eau : Détente et Energie voyait le jour ! ». 

2 années passent, l’activité d’Aurore se développe… au 
détour d’une balade, elle passe devant un local vide, Grand’ 
Rue à Bergheim. Coup de cœur immédiat, elle y va au culot, 
sonne et demande au propriétaire de la maison si le local est 
disponible. « Native de Bergheim, j’ai toujours eu envie de revenir 
aux sources. Marc, l’ancien propriétaire a tout de suite dit ok et c’est 
ainsi qu’en mai 2008, je me suis retrouvée à installer Détente & 
Energie en plein cœur de Bergheim ! Lorsque nous avons échangé 
sur les modalités de la location, Marc nous a reçus chez lui, dans sa 
maison, juste au-dessus du local. Je suis tombée sous le charme (de 
la maison, pas de Marc, ne nous faites pas dire n’importe quoi sinon 
on va avoir Adrien sur le dos !) … Un (heureux) hasard a fait que la 
maison a été mise en vente quelques mois à peine après mon arrivée, 
c’était un signe ! Avec Adrien, mon mari, nous avons acheté illico ! ». 
Rien n’était prévu, tout est venu à point, comme quoi la vie 
réserve parfois de jolies surprises…

Rentrons maintenant dans le vif du sujet avec les prestations 
qu’Aurore et ses mains de fée vous propose : 

• Épilations (hommes et femmes), de la tête aux pieds, à 
la cire traditionnelle. 

• Teinture des cils et des sourcils : pour un regard de braise ! 

• Maquillage toutes occasions, forfait mariée, leçons pour 
apprendre à se maquiller comme une pro ! 

• Onglerie, vernis semi-permanent mains et pieds. Pour cette 
activité, Aurore est victime de son succès et ne peut, de fait, 
plus prendre de nouvelles clientes. Il faut dire qu’Aurore, elle 
a un don artistique, ses créations sur ongles sont justes… 
waouhhh ! Alors forcément, ça se bouscule au portillon.  
« J’ai énormément de demandes en onglerie et c’est au détriment 
des autres services que j’aimerais développer. J’ai donc décidé pour 
le moment, de ne plus prendre de nouvelles clientes en onglerie afin 
de continuer à offrir une vraie qualité de service à mes habituées ». 

Aurore :  
de la détente
et beaucoup 
d’énergie !  

C’est en plein cœur du village préféré 
des Français 2022 (hé ouais, on n’a 
pas fini de vous le rabâcher !) que vos   
Bla-Blateuses  sont allées se (re)faire 
une petite beauté à l’institut Détente 
& Energie, un cocon de douceur dans 
une ambiance « chill » au n°29 de la 
Grand ’Rue ! Rencontre avec Aurore 
Haemmerlin : rayonnante comme son 
prénom et débordante de peps !

PORTRAIT
D'ÉCO

• Les soins corps et visage « ce que j’aime dans mon travail, 
c’est de pouvoir conseiller mes client(e)s, leur apporter mon 
expérience. Grâce aux soins, je peux mettre en pratique 
mon savoir-faire et guider au mieux ma clientèle sur les 
soins les plus adaptés et les rituels à adopter à la maison ».  
Soins traitants, soins purifiants, soins détente, 
modelage relaxant, gommage des mains… en avant 
t-soin t-soin ! 

Alors vous allez nous dire « ouaiiiiisss mais des instituts 
de beauté y’en a pleinnnnn et pourquoi on irait chez Aurore 
et pas chez Paulette ni Arlette ? ». Et bien parce que chez 
Aurore, il y a des petits plus ! Déjà, l’institut a été refait 
à neuf en 2021 et on peut vous garantir qu’on s’y sent 
vraiment bien ! Ensuite, Aurore offre 10 % de remise 
sur l’ensemble de ses prestations aux étudiant(e)s*, 
on est tous passé par là et on sait à quel point ça peut faire la 
différence. Enfin au royaume d’Aurore, vous trouverez une 
multitude de petits accessoires à offrir (ou à VOUS offrir), 
parce qu’un petit cadeau de temps en temps, ça fait chaud 
au cœur : bijoux, foulards, écharpes, sacs…

Pour conclure en beauté (ahah), niveau produits, Détente & 
Energie travaille avec la marque « Bernard Cassière » : « ce sont 
des produits Made In France fabriqués en Corrèze. Cette marque 
prône la naturalité et possède même son jardin botanique ! Souvent, 
les produits esthétiques sont hors de prix, avec « Bernard Cassière »,  
je peux proposer des produits de qualité à des tarifs tout à fait 
abordables ! ». On ne manquera pas non plus de vous parler 
de sa marque de maquillage « Lilylolo » qui nous fait fondre 
rien que par son petit nom et « Acorelle » qui propose des 
solaires avec filtres minéraux respectueux de la faune et de 
la flore marine, des eaux de parfums BIO qui vous plongent 
dans un univers de détente en un seul pschitt… 

Le mot de la fin ? Aurore nous a confié qu’une une marque 
BIO et alsacienne viendrait bientôt s’installer à la boutique… 

affaire à suivre et… vive l’Alsace ! 

*sur présentation d’un justificatif of course

DÉTENTE & ENERGIE 
Aurore Haemmerlin 
29 Grand’Rue - BERGHEIM

TEL : 03 89 73 35 23

  Institut de beauté Détente et Énergie

PRÈS DE 2/3 DE NOS SOCIÉTAIRES 
NOUS REJOIGNENT SUR LA  
RECOMMANDATION D’UN PROCHE.*

*Enquête de satisfaction Groupama menée auprès de nos nouveaux clients sur l’ensemble de l’année 2021.
Groupama Grand Est - Caisse Régionale d’Assurances Mutuelles Agricoles du Grand Est - 101 route de Hausbergen CS 30014 Schiltigheim 67012 
Strasbourg Cedex - 379 906 753 RCS Strasbourg - Entreprise régie par le Code des Assurances. Document et visuel non contractuels - Crédit photo : 
Aurélien Chauvaud - 01/2023. REF : AN1RECO-012023 

“L’ASSURANCE, C’EST AUSSI 
UNE HISTOIRE DE FAMILLE.”

groupama.fr
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www.agrivalor.eu  -  03.89.40.50.78

EN VRAC OU EN BIG BAG
LIVRAISON A DOMICILE

DECOUVREZ
Point de vente Terre & Jardin à

BERGHEIM
PARTICULIER ET PROFESSIONNEL

• COMPOST 
• TERRE VEGETALE AMENDÉE
• PAILLAGES MINÉRAUX
• PAILLAGES ORGANIQUES
• BORDURES
• DÉCORATIONS D’EXTÉRIEUR

Du lundi au vendredi
7h30-12h00 et 13h30-17h00

Le samedi de mars à juin et 
septembre/octobre

08h00-12h00

route départementale 42 68750 BERGHEIM  -  (sortie n°19 / à côté du terrain de motocross)
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Décidément, les bonnes ondes émettent à Bergheim ! Il y a toujours de la 
vie dans le village préféré des Français. Au fil de l’année, les animations, 
fêtes s’enchaînent avec une énergie incroyable... Mais qui actionne les 
leviers ? Hopla, curiosité légendaire de Bla-Blateuses oblige, vous saurez 
tout, tout, TOUT ! 

Bergheim FOREVER a son 
Comité (des Fêtes) !

 C’EST IN   

Figurez-vous qu’à Bergheim, petite 
bourgade d’un peu plus de 2 100 
habitants, un Comité des Fêtes 
chapeaute la vie associative dans le 
but d’animer le village. François Muller, 
figure emblématique de la commune, 
en est le président et nous n’avons pas eu 
à beaucoup insister pour lancer le sujet 
avec lui... François, sénior ultra actif, a été 
le responsable du service technique de 
Bergheim pendant de très nombreuses 
années. Pour lui, c’est Bergheim « à la vie 
à la mort » et il en connaît un rayon sur 
l’histoire de sa belle cité ! 

« On ne peut parler du Comité des Fêtes de 
Bergheim sans parler des "anciens" car ils sont 
les initiateurs de ce projet. C’est sous l’égide du 
Dr Pierre Walter, qui a été maire de Bergheim 
de 1965 à 1993 que le regroupement des 
différentes associations du village en Comité 
des Fêtes s’est fait. L’animation du village était 
l’une des priorités du Dr Walter et il a très vite 
compris qu’il fallait fonctionner "tous ensemble", 
mettre en commun les moyens des différentes 
associations... ». Forcément, mutualiser les 
ressources et y associer un esprit d’équipe 
hors pair, ça paye, preuve en est : ça dépote 
toute l’année à Bergheim ! 

Au fil de notre conversation avec François 
on dévie lentement vers la 3ème mi-temps 
du foot : « Pierre Bihl, maire de Bergheim de 
2001 à 2020, a poursuivi dans la lignée du Dr 
Walter en soutenant les actions du Comité des 
Fêtes. M. Bihl était un excellent footballeur, 
ultra investi dans le SR Bergheim, un sacré 
monument dans le monde du foot ! J’ai moi-
même été très impliqué dans le SR Bergheim, 
j’y ai été secrétaire pendant 21 ans. J’ai aussi 
une pensée particulière pour Michel Schuller, 
qui nous a malheureusement quitté. Il a été 
trésorier du Comité des Fêtes et membre actif, 
footeux aussi, nous lui devons beaucoup ! 

En ce qui concerne le Comité des Fêtes, 
j’ai été vice-président durant 15 ans et 
c’est naturellement que j’ai accepté la 
présidence depuis 7 ans. Mais les bonnes 
idées d’animations fusent souvent lors de 
la 3ème mi-temps au foot… Un paquet de 
projets y sont nés ! ». Même à la retraite, 
François, rien ne l’arrête... vous avez déjà 
dû le croiser à l’Hôtel de Ville car c’est en 
grande partie la Mairie qui subventionne 
le Comité des Fêtes. « Il est nécessaire 
d’avoir de bonnes relations avec la Mairie et 
d’exposer nos idées ! Notre objectif premier 
reste l’animation de Bergheim et la réussite 
du Comité des Fêtes résulte d’un travail 
en étroite collaboration avec la Mairie ! 
D’ailleurs, Elisabeth Schneider, Maire de 
Bergheim, s’investit beaucoup dans la 
vie du village à titre personnel, c’est un 
véritable moteur ! Même si nous ne sommes 
pas toujours du même avis, on trouve des 
solutions, c’est l’essentiel ! ».
Le Comité des Fêtes rassemble le tissu 
associatif de Bergheim, à savoir : 
• Cercle St Sébastien 
• Ski Tennis et Loisirs Club – S.T.L.C.
• SR Bergheim Football
• Œuvres sociales du personnel 

communal
• Syndicat viticole
• A.P.P – Pêche 
• Accordéon Club
• Amicale Classe 1958
• Amicale des Sapeurs-Pompiers
• Arc-en-ciel – Peintres amateurs
• Association des parents d’élèves 

École des Remparts
• Au Fil de Bariga – Couture et 

créations diverses
• D’Klein Mannala – Bénévoles actifs 
• Moto club
• Quilles club
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INFO

Quel avenir pour 
le site UGECAM 
du Muesberg  
à Aubure ?

Le site du Muesberg fait partie de ces sites 
emblématiques qui marquent une région. Voilà 
maintenant près de deux ans que l’UGECAM 
Alsace a transféré son activité sur Colmar. Sur 
sollicitation des élus, l’association « Avenir du 
Muesberg » s’est vu confier le soin de repenser le 
site. Le challenge est de taille. Il s’agit d’imaginer 
le devenir du site en lui gardant son âme au 
service des habitants de la région. C’est un projet 
innovant, atypique et précurseur qui prend 
forme. Le site sera dédié à la prise en charge des 
personnes en perte d’autonomie et des aidants. 
Est-il besoin de rappeler qu’en France ce sont 11 
millions de personnes qui apportent un soutien 
à un proche ? Les questions de la prise en charge 
de la dépendance et du soutien aux aidants sont 
de véritables enjeux de société. « Être aidant, c’est 
être présent 24h sur 24, 7jours sur 7, sans repos ».

Le projet du Muesberg apporte une réponse 
directe sur le territoire avec une résidence 
séniors autonomie (120 places), une résidence 
sociale et solidaire (50 appartements), un village 
répit familles d’une vingtaine d’habitats et une 
zone d’activités économiques avec des artisans 
permettant de créer une vie, une émulation 
sociale. Tout est prêt. Enfin presque prêt car il 
est indispensable que l’ensemble des parties 
prenantes, les élus et vous-même soutiennent ce 
projet pour qu’il devienne réalité ! 

Contact : 

Association Avenir du Muesberg
sylvio@avenirdumuesberg.org

L'atelier de l’Ill, 
la passion du relooking !

par Inès D.

HELLO HELLO ! Je suis une élève de 3ème au collège de Ribeauvillé et j’ai envie de 
partager mon expérience avec vous !

Passionnée de bricolage et de "hand made" j’ai eu la chance de faire mon stage de 
découverte d’un métier chez Claudine Herzog et j’ai adoré !

Claudine vous connaissez ? C’est la créatrice de L’Atelier de L’Ill à Illhaeusern. Elle est 
peintre sur mobilier, diplômée et elle réalise des patines, des lasures et des décors extra !  
Le relooking personnalisé des meubles est sa spécialité. Elle redonne une seconde vie aux 
armoires, chevets, commodes, fauteuils, tables et chaises, elle fait également de la tapisserie 
de siège. Pour ainsi freiner la consommation. 

Pour elle, sa seule mission est d’offrir un service artisanal professionnel unique !

Si vous avez envie de donner un second souffle à vos meubles, c’est chez elle que cela 
se passe ! Et si vous voulez consommer responsable en entretenant et valorisant 
l’existant, c’est toujours chez elle que cela se passe !

Elle possède le savoir-faire, le goût et les idées !

Mais revenons à nos moutons…

Je suis très fière de vous présenter 
la commode coiffeuse ancienne 
que vous voyez en photo. C’est 
ma réalisation ! Après décapage, 
ponçage, je l’ai mise en peinture !  
Maintenant elle trône dans ma 
chambre ! (Si vous me cherchez sur 
la photo : je suis cachée dans l’un 
des tiroirs !)

Ce stage m’a permis de me rendre compte 
de ce qu’est le travail de rénovation d’un meuble 
et ce n’est pas de la rigolade ! 

Inès D.
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COMITÉ DES FÊTES DE BERGHEIM
3, place du Dr Walter - BERGHEIM

François MULLER 
Président et responsable  
des manifestations
TEL : 06 86 49 80 11

francois.lionel@wanadoo.fr

Forcément avec toute cette ébullition, 
le planning des animations est « full » 
à Bergheim : 

• En février, Bergheim s’apprête  
de jolis cœurs rouges fabriqués  
« maison » par de joyeux bénévoles. 

• En mai, la Journée Citoyenne  
est un moment de convivialité 
unique où tout le monde a plaisir à 
se retrouver.

• En juin, le slowUp passe  
par Bergheim. 

• En juillet encore, un événement 
clé dans la cité : la Fête du 
Gewurztraminer.

• En juillet toujours, une fête 
alsacienne est planifiée avec les 
danseurs folkloriques costumés de 
la troupe Holatrio Hop’sasa.

• En août, le traditionnel Marché  
aux Puces.

• Puis en décembre, la ville se pare 
de ses plus beaux atours et le 
marché de Noël authentique de 
Bergheim s’en suit.

• Sans oublier le Jumelage avec 
Courthézon qui fait partie 
intégrante de la vie de Bergheim 
depuis 6 ans maintenant.

Autour de tous ces événements, 
gravitent petite restauration, location 
de stands... c’est du boulot mais ça 
permet au Comité des Fêtes de générer 
une petite trésorerie pour leurs 
équipements et manifestations à venir. 
Évidemment, le Comité des Fêtes c’est 
avant tout une sacrée histoire humaine, 
une cohésion de bénévoles sans qui rien 
ne serait possible ! A Bergheim, ils sont 
soudés c’est indéniable... Avec le cœur, ils 
parviennent à soulever des montagnes 
et on peut vous dire que le titre village 
préféré des Français est (largement) 
mérité, parole de  Bla-Blateuses  !

« Je tiens à remercier chaleureusement 
toute l’équipe du Comité des Fêtes : 

• Italo Bordichini, vice-président 

• Jean-Luc Andres, vice-président en 
charge de l’animation jumelage 

• Delphine Sâtre-Buisson, secrétaire  

• Sidonie Habout, trésorière 

• Pascal Sire, membre.... 

Et tous ceux que je n’ai pas pu citer 
individuellement car ce sont clairement 
les bénévoles qui font la richesse de 
notre cité ! », dixit François.

Pour que cette petite machine roule 
comme sur des roulettes, tous les 
mois, une réunion est planifiée avec 
les représentants des associations 
membres. Le rôle du Comité des Fêtes 
est de coordonner les événements mais 
aussi d’offrir la possibilité à chaque 
association d’obtenir le matériel 
nécessaire pour ses propres animations. 
Aussi, le Comité des Fêtes de Bergheim 
dispose et centralise tout l’équipement 
nécessaire. « Notre but est de soutenir les 
associations de la commune. J’en profite : 
associations ou membres, n’hésitez pas à 
nous rejoindre ! », conclut François. 

Bergheim un jour, Bergheim toujours ! 
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L’ATELIER DE L’ILL 
Claudine Herzog
8 route d’Elsenheim - ILLHAEUSERN

TEL : 06 70 45 95 18

www.latelierdelill.fr

  L’Atelier de l’Ill
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Chez Théo Preiss, en plus de tout un panel de coffrets plus 
originaux les uns que les autres, vous trouverez également :

• Des Eaux de Vie pour tous les goûts :  
vieille prune, poire Williams, marc d’Alsace 
Gewurztraminer, abricot, alisier, églantine, 
baie de houx, céleri, fraise, framboise, 
gentiane, kirsch, lie de vin… 

• Des liqueurs de toutes les couleurs : 
gingembre, griotte, pain d’épices, violette, 
sureau, rose, menthe, sapin… 

• Mais aussi du whisky, du gin et de la vodka 
(tous les 3, Français s’il vous plaît !), de 
l’Amer Preiss et du S’PREISS…

La découverte de cette liste vous a donné soif… 
de dégustation ? Pour vous procurer ces délicieux 
nectars, rendez-vous :

• Directement au magasin, à l’adresse et aux 
horaires détaillés ci-dessous 

• Sur le site internet : www.theo-preiss.fr 

• Dans toutes les grandes surfaces (qui se respectent)

Vous nous connaissez maintenant, quand on aborde un sujet 
on aime bien en faire le tour complet ! Là, il nous manquait 
une info capitale pour clôturer cet article en bonne et due 
forme : POURQUOI appelle t’on l’Eau de Vie EAU DE VIE ? 

Il semblerait que l’Eau de Vie voit remonter ses origines au 
Moyen-âge. Son nom serait un dérivé de l’élixir de longue 
vie, une potion d’immortalité sur laquelle planchait des 
alchimistes depuis le Xème siècle ! Vous imaginez bien que 
fabriquées grâce à la distillation en alambic de fruits ou de 
vins, ces « potions » n’avaient pas vraiment l’effet escompté 
(éventuellement un sérieux mal de crâne tout au plus) ! Qu’à 
cela ne tienne, les apprentis sorciers s’en servaient malgré 
tout comme « médicament » (même pour les enfants, qui 
devaient vraiment bien dormir à cette époque…) puisque 
le fort degré d’alcool du produit en faisait un excellent 
antiseptique (ah bon ?). L’usage médical de l’eau de vie à 
progressivement disparu à partir du XVIIème siècle (pour le 
plus grand bonheur de nos foies !).

DISTILLERIE THEO PREISS
8 Rue du Château - MITTELWIHR

TEL :  03 89 47 96 53  

distillerie@theo-preiss.fr

www.theo-preiss.fr

Ouvert du lundi au vendredi, 
de 8h à 12h et de 14h à 17h

S’SCHMECKT 

GUET ! 

Avant de démarrer la lecture de cet article, notez 
bien que l’abus d’alcool est dangereux pour la 
santé, DONC, sachez le consommer avec plaisir 
et modération (l’alcool, pas le plaisir). Voilà, 
maintenant que la loi est respectée, on peut y aller ! 

Théo Preiss
nous révèle l’âme
du fruit ! 

La distillerie Théo Preiss (TP pour les intimes) située 
à Mittelwihr, a été créée par Jean Camille Preiss. Alors 
producteur de vins, il lance en parallèle une activité de 
distillation des fruits de ses vergers et ses marcs de raisins. 
C’est son fils Théo Preiss, après 1945, qui développera la 
distillerie artisanale. Décédé prématurément ses héritiers 
cèdent l’entreprise à un membre de la famille, Jacques Bresch. 
En 1979, André Thuet le rejoint dans le but de développer la 
petite entre’preiss (devenue grande). 

Présentations faites, passons aux choses sérieuses ! On boit 
un coup ?

Dès son arrivée, afin d’offrir de nouvelles perspectives de 
développement à la distillerie, André Thuet réalise un 
coup de maître en orientant la vente de ses produits vers la 
grande distribution, chose qui à l’époque, n’était vraiment pas 
courante : de l’Eau de Vie en grande surface, pis quoi encore ?! 
Et pourtant… Pari réussi pour André puisqu’aujourd’hui, « TP » 
est une marque reconnue sur le marché national en Eaux de 
Vie conditionnées (on y reviendra plus tard) ! Bien entendu, 
la qualité des produits n’a pas été oubliée en chemin. La base 
d’une bonne eau de vie, ce sont d’abord de bons fruits, et ça, 
la distillerie Théo Preiss l’a bien compris ! Soigneusement 
sélectionnés, ces derniers fermentent sous l’œil attentif 
de Mathieu, le distillateur de la maison. D’un point de vue 
équipement, les installations de la distillerie sont simples, 
sans chichi ni chacha et répondent évidemment aux critères 
de qualité que l’entreprise s’impose.

Vous vous en doutez, Mathieu n’est pas seul à la barre, il est 
accompagné de Jessica et Isabelle au bureau, de Marine et 
Elsa à la production, d’Alexandra au poste de commerciale, 

d’Audrey, responsable commerciale puis de Karine, 
responsable de site. Une équipe quasi 100 % féminine (pour 
le plus grand bonheur des  Bla-Blateuses  ! ).

Revenons maintenant aux Eaux de Vie conditionnées : 
cékoicaaaa ? Hé bien figurez-vous que la distillerie TP met 
ses eaux de vie en boîtes coffrets ! Parfaitement ! Afin de 
se démarquer de la concurrence mais aussi pour répondre 
à une demande de la clientèle, l’équipe de Théo Preiss a 
pensé, imaginé et développé toute une série de coffrets 
et de bouteilles originales contenant leurs Eaux de Vie. 
Croyez-nous, en termes d’imagination, ils font très fort ! 
La distillerie vous propose par exemple la traditionnelle et 
incontournable bouteille d’Eau de Vie en forme de Tour Eiffel 
(elle fait un tabac ! si, si), le calendrier de l’avent en mode  
« mignonnettes », la bouteille en forme de sapin, les bouteilles 
empilables, le coffret ballon de foot, le coffret 5 cigares de 3cl 
d’Eau de Vie (pour fumer et boire en même temps !) et notre 
petit chouchou : le nichoir à oiseaux ! « Mr André Thuet, très 
attaché à la faune et à la flore locale et sensibilisé à la disparition 
des mésanges dans notre région, a décidé de mettre la distillerie à 
contribution des oiseaux en disposant les boîtes en bois dans la forêt, 
mais pas n’importe quelle boîte ! » nous explique Karine. 

En réalité, il s’agit de boîtes « nichoirs à 
oiseaux » ! Une fois la bouteille sortie, 
il ne vous reste plus qu’à trouver un 
arbre pour y suspendre le nichoir et le 
tour est joué … les petits z’oiseaux vous 
disent merci et la planète aussi puisque 
ce coffret est 100 % biodégradable !  
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Notre blogueuse a débuté son aventure à Meistratzheim 
puis l’amour l’a ramenée vers son Alsace du Nord natale. Elle 
vit aujourd’hui avec son compagnon Philippe à Forstfeld, 
mais c’est ooùuuuuu ? Nundabuckel, visitez un peu l’Alsace 
les amis ! Forstfeld, c’est à côté de Roppenheim à 25 minutes 
d’Haguenau et ça mérite le détour parce que figurez-vous 
que Céline y gère une superbe chambre d’hôtes : La Part des 
Anges ! Vous trouverez tous les détails sur son blog. Pour un 
séjour nature et spa, l’endroit est idéal... Petit nid douillet 
de 120m² en bordure de forêt, piscine intérieure, jacuzzi... 
pas de wifi, on déconnecte ! 

Céline alias Une Fille en Alsace, c’est vraiment une "Bibbele" 
comme on les aime et on se rejoint sur plein de points : nature, 
pleine d’humour, elle a de vraies valeurs, l’esprit de famille, 
pas de prises de tête, elle travaille avec plaisir, sans compter... 
et surtout elle a un grand cœur ! Voilà 2 ans que Céline et son 
conjoint Philippe réalisent des calendriers annuels : 

• Celui des "Dieux du Vin de Forstfeld", projet porté par 
Philippe, propriétaire de la Cave des Anges à Forstfeld. 
Ce calendrier a fait fureur avec ses photos dévêtues, 
les coquins....

• Celui d’Une Fille en Alsace avec des photos made by 
Céline bien sûr ! 

Objectif pour Céline et Philippe : la bonne cause of course ! 
Enfants de Marthe, Vaincre la mucoviscidose... Les bénéfices 
des calendriers sont reversés à 100% pour le 1er et à raison 
d’une participation d’1€ par calendrier pour le second. 

Tu kiffes l’Alsace ? Tu vas kiffer Céline ! 

UNE FILLE EN ALSACE
Céline Schnell
unefilleenalsace.com

  Une Fille en Alsace

  @unefillenalsace

  @unefillenalsace

  Une Fille en Alsace 

  Celine – Une Fille En Alsace

Photos : Céline Schnell

Blogueuse oui, 
mais Alsacienne avant tout !

FAN  

ALSACIEN 

(NE)

Petite nouveauté, on a décidé de vous faire découvrir des visages alsaciens qui  
nous tiennent à cœur ! Pour cela, on va franchir les limites du vignoble et même 

du 68 (respirez, tout va bien se passer…), doch doch, ça en vaut la peine...  
Pour ce numéro, on commence par Céline Schnell, ce nom ne vous dit peut-être 
rien mais sous cette forme c’est certainement plus parlant : Une Fille en Alsace !  
Et là, on vous entend : ah yo, je la suis sur les réseaux ! Hopla, zoom sur le 
travail de Céline, c’est vraiment une chic fille, parole de  Bla-Blateuses !  

Perso, nous suivons son travail depuis ses débuts. Passion de l’Alsace 
combinée à une bonne dose de talent, on plussoie ! 

Après un BTS Tourisme au lycée hôtelier d’Illkirch, Céline a 
démarré sa vie active à l’Office de Tourisme du Val d’Argent 
puis à Erstein pour l’Office du Grand Ried. Elle a ensuite 
rejoint l’Office de Tourisme d’Obernai : « à cette époque, 
nous étions aux prémices des réseaux sociaux et Obernai a été 
précurseur, c’était l’un des premiers OT à créer une page Facebook. 
Très vite, nous avons mis en place des formations webmarketing 
pour nos adhérents mais aussi des ateliers photos – vidéos... j’ai de 
suite pris le train en marche, j’étais mordue par le sujet ! Mon poste a 
rapidement pris la fonction d’animateur numérique du territoire... 
J’ai pu assister et former les hôteliers, restaurateurs, viticulteurs 
adhérents de l’office pour booster leur image et par conséquent, 
celle du territoire. J’ai beaucoup partagé avec les autres Offices de 
Tourisme de la région, ça a été très instructif... ». Après 15 années 
dans le domaine du tourisme, la suite s’impose comme une 
évidence pour Céline... Grande passionnée de sa région mais 
aussi par les nouveaux outils numériques, elle se lance avec 
aisance dans un blog d’abord intitulé « un peu de mon Alsace ».  
Autodidacte, c’est toute seule comme une grande, qu’elle 
va lancer son site web et du coup, créer sa micro-entreprise 
en 2017. Puis, le blog « Une fille en Alsace » voit rapidement 
le jour. L’aventure prend vite de l’ampleur. Aussi, fin 2018, 
Céline quitte son job à l’Office de Tourisme et se lance dans 
la grande aventure de l’entreprenariat à 100% en 2019. Tout 
s’enchaîne pour Céline, elle devient une blogueuse à part 
entière, une véritable ambassadrice de l’Alsace ! A partir de 
là, sa notoriété s’envole, waouhh good job Céline ! 

« Mon blog s’adresse vraiment à "M. et Mme tout le monde". Je 
souhaite y faire rayonner la beauté, la richesse et les valeurs 
de l’Alsace qui me tiennent à cœur à travers mon ressenti – 
mon point de vue... Mais mon idée est aussi d’accompagner les 
professionnels à booster leur visibilité et leur notoriété. Je peux 
aujourd’hui proposer des packs "sur-mesure" en incluant selon les 
besoins photos, vidéos, articles de blogs, relais des articles sur ma 
newsletter... En gros, l’idée est de faire partager mon réseau à mes 
clients... ». Parole de   Bla-Blateuses, on peut vous dire que c’est 
béton de travailler avec Céline. Quelques chiffres, histoire de 
vous donner le tournis : 19 000 followers sur Facebook et près 
de 9 000 sur Instagram ! C’est plus qu’intéressant de profiter 
de sa notoriété et visibilité, let’s go ! En prime, Céline a aussi 
sa chronique hebdomadaire sur l’antenne de Top Music, 
nundabuckel mais quelle « star » ! Cela étant, une chose est 
sûre, notre Céline, elle a su garder les pieds sur terre ! 

Pour celles et ceux d’entre vous qui ne la connaissent pas 
encore, on vous entend « hop c’est bien beau tout ça mais ça 
m’apporte quoi au juste ce blog ? »... Et bien, on va vous le dire : vous 
aimez l’Alsace ? OUI ? Dans ce cas, unefilleenalsace.com, c’est 
un incontournable ! Il y tant à faire dans notre belle région… 
sur le blog de Céline vous trouverez tout un tas d’idées : sorties, 
hébergements, escapades, food et gourmandise mmmhhh 
sans oublier le shopping et la fête en Alsace. En prime, Céline 
a aussi créé un groupe sur Facebook : Une Fille en Alsace – 
partageons nos bonnes adresses et idées de sorties. 
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C O N S T R U C T I O N S
P RO M OT I O N  I M M O B I L I È R E

En savoir plus


